



LA HISTORIA  
EN BREVE  
Ciro Gómez  
Leyva

## ¿Estás con el Ejército o con el *narco*?

**C**uando las críticas de mala leche coinciden con las que se dan en buena lid, no queda más que reconocer que uno sembró confusión.

Matizo: no quise afirmar en el artículo de ayer que quien denuncia los crímenes del Ejército en la lucha contra el *narco* está, de alguna manera, a favor del *narco*.

No, no, no. Un crimen del Ejército, una tortura, son inaceptables. Pero es inobjetable, también, que el ala política del *narco* trabaja para minar la moral del enemigo, para debilitarlo, para que no imponga respeto.

El *narco* debe conocer los temores y la cautela de más de un mando del Ejército. Ahí deben ver una grieta y la atacan. Las denuncias sin base ante la CNDH deben ser un instrumento en esa misión. Promover una narrativa de presuntas atrocidades verde olivo, otro.

Tener al Ejército defendiéndose ante la opinión pública es un gran negocio para los

criminales que, por lo visto, ya aprendieron a tejer realidad con ficción.

Y es evidente que algún diario, semanario, *blog* se dan vuelo construyendo trabajos con verdades a medias, testimonios a oscuras, narraciones nebulosas. No lo hacen para servir al *narco*, sino para tratar de ganar un puñado de lectores. O para obtener un premio internacional. O, simplemente, para ridiculizar al gobierno del presidente Calderón. Qué sé yo.

Quien ha sembrado el terror en esta guerra es el *narco*. Defender al Ejército mexicano es, por lo mismo, señalar con periodismo quirúrgico, incontrovertible, los abusos de soldados, sargentos, capitanes, generales; y subrayar día con día la diferencia táctica y ética que debe tener siempre respecto del monstruoso enemigo criminal.

Otra cosa es reproducir con excitación historias sobre crímenes y torturas que nadie puede probar, porque, o están magnificados, o jamás existieron. ■ M

[gomezleyva@milenio.com](mailto:gomezleyva@milenio.com)

